



INDUSTRIA. ALUMINA PIDE MEDIDAS CONTRA EL CONTRABANDO

# Alerta por entrada de aluminio chino

P26

Juan David Vieira  
PRESIDENTE DE ALUMINA

## FINANZAS. APROVECHE ESTA SEMANA PARA PAGAR DEUDAS EN DÓLARES. P16

AUNQUE USTED NO LO CREA, HUBO PARTE DE VICTORIA EN BALANCES EMPRESARIALES

EDITORIAL  
P34

LA INDIGNACIÓN QUE SE VIVE EN AMÉRICA ES UNA OPORTUNIDAD DEMOCRÁTICA

KRUGMAN LO DICE  
P32-33

TENNIS PERDIÓ EL PLEITO CON CONCEPTO BÁSICO Y NO PUDO REGISTRAR TOP MARK EN LA SIC

ASUNTOS LEGALES  
P6

¿QUÉ PASÓ EN LAS 10 PRINCIPALES ASAMBLEAS DE ACCIONISTAS?

FINANZAS  
P18

ESTAS SON LAS CINCO ZONAS DE MIAMI QUE ESTÁN DE MODA PARA COMPRAR CASA DE LUJO

NEGOCIO  
P28-29

### ÍNDICE

- ECONOMÍA GLOBOECONOMÍA P4
- INFORMES P8
- FINANZAS P11
- EMPRESAS P16
- NEGOCIO P24
- OPINIÓN P28
- CAJA FUERTE P32
- P36

### CRISIS INDUSTRIAL



INDUSTRIA. PARLAMENTO RECUPERÓ SUS FACULTADES

## Venezuela ha perdido 70% de su industria en 10 años

Venezuela vive en un sube y baja político. El sábado, ante la presión internacional y las declaraciones de la fiscal general, el presidente **Maduro** pidió al TSJ revisar la sentencia que le daba poderes legislativos, y finalmente el organismo le devolvió sus facultades al Parlamento.

Esa incertidumbre en la política venezolana también la sienten las empresas. Desde 2002, el sector industrial ha vivido en una penumbra causada por las 1.688 intervenciones autorizadas por el expresidente **Hugo Chávez**. Desde 2010, importantes multinacionales

como **Clorox**, **Bridgestone**, **Lattam Airlines**, **AeroMéxico**, **Kimberly-Clark** y **Grupo Éxito** decidieron salir del país. El presidente de **Fedecámaras**, **Francisco Martínez**, afirmó que el sector ha perdido 70% del tejido industrial, y 40% está operando a 35% de su capacidad. P14

## LA INCERTIDUMBRE ES EL COMÚN DENOMINADOR ENTRE LOS EMPRESARIOS POR LA FALTA DE SEGURIDAD JURÍDICA

Alejandro Ordóñez, exprocurador, dijo que aún no define su candidatura para 2018. ASUNTOS LEGALES



## Papa, tomate y granadilla, lo que más bajó en marzo

Los analistas aseguran que el precio de los alimentos seguirá con una tendencia a la baja por lo menos hasta julio. Pero, contrario a lo que muchos piensan, estas proyecciones no se hacen teniendo en cuenta los fenómenos climáticos, sino que obedecen a una caída en la inflación que ya viene presentando el sector de alimentos. Algunos de los productos de plaza que más bajaron son la papa, con 47,9% en el último mes; el tomate, con 40%; la granadilla, con 38,6%; y la cebolla cabezona blanca, con 26,8%. P7

### ¿QUÉ TAN CARO ES EL SUBWAY DEL DÍA EN DIFERENTES PAÍSES? P8-9



## Tiendas de Inditex suman 30.000 metros cuadrados en Colombia

Ya son 51 las tiendas que **Amancio Ortega** tiene en el país, que suman casi 30.000 metros cuadrados y que hacen del mercado local el número 25 en cantidad de puntos de venta. P24-25



## DÉFICIT AZUCARERO EN EL MUNDO

**LUIS FERNANDO LONDOÑO CAPURRO** DIJO QUE LA PRODUCCIÓN MUNDIAL DEL AZÚCAR ESTUVO POR DEBAJO DEL NIVEL DE CONSUMO. P6

### EXCELENTE INVERSIÓN

VENDO APARTAMENTO EN BOGOTÁ RENTANDO **6.73% anual en dólares**  
Contrato de arriendo con embajada a 4 años (Prorrogable)  
Inversión: US\$ 950.000  
**ALTA VALORIZACIÓN**  
(310) 239 7905

AGRO. EN 12 MESES EL IPC E IPP AZUCARERO REGISTRARON UNA VARIACIÓN DE 10,5% Y -6,6%

# Producción mundial de azúcar estuvo por debajo del nivel de consumo

BOGOTÁ. En entrevista con LR, el presidente de *Asocaña*, Luis Fernando Londoño Capurro, habló de la actualidad del sector azucarero y afirmó que "la producción mundial de azúcar estuvo por debajo del nivel de consumo, generando un enorme déficit azucarero mundial que presionó al alza las cotizaciones internacionales del azúcar".

En cuanto a los precios del azúcar, el Índice de Precios al Consumidor (IPC) y el Índice de Precios al Productor (IPP) registraron una variación en 12 meses de 10,5% y -6,6%, respectivamente, según el Departamento Administrativo Nacional de Estadística (Dane).

**Al mirar los precios internacionales, ¿qué factores se han detallado para que se recupere el precio del azúcar?**

Cuando hay factores climáticos que afectan la producción, como lluvias fuertes y prolongadas o sequías, se afectan los cultivos de caña y por tanto se reduce la producción de azúcar, lo que significa una reducción en la oferta. En consecuencia, los precios suben. El factor climático ha sido fundamental en el incremento de las cotizaciones internacionales.

**¿Qué pasó en el último año con la producción y los precios?**

La producción mundial de azúcar estuvo por debajo del nivel de consumo, generando un enorme déficit azucarero mundial que presionó al alza las cotizaciones internacionales.

**¿Colombia ha tenido problemas de producción?**

No. Colombia produce más azúcar de la que consume, teniendo un abastecimiento estable y permanente, a diferencia de otros países que sufren en los momentos de escasez mundial de azúcar.

**¿Cómo ha funcionado la franja de precios?**

El sistema ha funcionado perfectamente, pues ha mostrada

## PANORAMA DEL SECTOR AZUCARERO



Luis Fernando Londoño, presidente de *Asocaña*



CORTESÍA

Angela Escallón, directora de Fundación Corona, y Rafael de la Cruz, representante del BID.

## Se emitió el primer Bono de Impacto Social por \$2.200 millones

BOGOTÁ. Como producto de una alianza entre *Prospiedad Social*, en *Banco Interamericano de Desarrollo (BID)*, *Cooperación Económica de Suiza*, *Fundación Corona*, *Fundación Mario Santo Domingo* y la *Fundación Bolívar Davivienda*, se lanzó en el país el primer bono de impacto social en Colombia, un mecanismo con el que se ayudará a superar la pobreza.

Dicho modelo propone una estrategia de financiación de programas sociales a través del cual se espera disminuir el índice de desempleo de 514 personas en condiciones de pobreza y desplazamiento, principalmente en las ciudades de Bogotá, Cali y Pereira.

La inversión que se destinará para dicho programa será de \$2.200 millones, y se realizará a través de alianzas de financiación con el sector privado y la cooperación internacional.

"Los bonos de impacto social le permiten al sector público contar con mecanismos innovadores de inversión social que incrementan la efectividad en el uso de los recursos y que generan aprendizajes para seguir avanzando en la superación de la pobreza de manera integral en el país", afirmó **Nemesio Roys Garzón**, director encargado de *Prospiedad Social*.

Según se decía en el comunicado, el lanzamiento del bono es una demostración de la eficiencia que se logra cuando se juntan los sectores público, privado y social, para conseguir resultados concretos relativos a la resolución de los problemas sociales que aquejan a Colombia, la expectativa es que haya otros bonos este año.

Diego S. Carranza Agudelo  
dcarranza@larepublica.co



CARLOS HERNANDO MOLINA, PRESIDENTE DE PROCAÑA

"La variabilidad climática en la India y la inestabilidad en Brasil, generan un déficit en la producción de azúcar a nivel mundial".

do ser un instrumento eficaz para contrarrestar las distorsiones y volatilidad del mercado internacional del azúcar. El sistema estabiliza el costo de producción, beneficiando a consumidores y productores.

**¿Cómo se ha comportado el arancel?**

Hoy el arancel para importaciones de azúcar de Brasil es 13,8%. Y de la Comunidad Andina es 0%. Además, los industria-

## Diferencias ente *Asocaña* y *Procaña*

El presidente de *Asocaña* dijo que el gremio representa a los ingenios productores de azúcar, de bioetanol y energía eléctrica con base en biomasa. También representa a varios cultivadores de caña. Por su parte, *Procaña* es un gremio importante de cultivadores de caña, como *Azucarí* que es otro gremio de cultivadores. La gran mayoría de los cultivadores son independientes y no pertenecen a gremios o asociaciones. Los ingenios cosechan la caña en cinco departamentos y la procesan para producir bioetanol, azúcar, energía y fertilizantes orgánicos.

SÍGANOS EN:  
www.larepublica.co

Con la entrevista completa al presidente de *Asocaña*, Fernando Londoño.

les pueden importar el azúcar que quieran de donde quieran para transformarla en chocolates o confites o preparaciones alimenticias, por Plan Vallejo con cero Arancel.

**¿Qué expectativas tienen?**

Las agencias internacionales ya hablan de un nuevo fenómeno de El Niño. Dado que Colombia es un país tomador de precios, lo que pase en el mundo terminará incidiendo

en el mercado interno; si Brasil o India se resfrían contagian a Colombia.

**¿Cuánto mueve el mercado nacional anualmente?**

Colombia produce al rededor de 2,3 millones de toneladas, de las cuales consume cerca 1,7 millones toneladas y exporta el excedente (entre 600.000 y 700.000 toneladas).

JOHN GUZMÁN PINILLA  
jguzman@larepublica.co

## Juan Mira será la nueva cabeza de *Asocaña*

BOGOTÁ. El actual presidente de *Asocaña*, Luis Fernando Londoño, fue nombrado como embajador de Colombia en Argentina a finales de febrero de este año por parte del presidente Juan Manuel Santos.

Esta información se comunicó por un mensaje de *Twitter* en la cuenta del presidente Santos, quien escribió: "Luis Fernando Londoño Capurro, nuevo embajador de Colombia en Argentina. Su experiencia fortalecerá aún más la relación de nuestros países".

Esto dejaría un vacío en la cabeza del gremio. Sin embargo, el mismo Londoño Capurro le confirmó a LR que el actual vicepresidente de *Asocaña*, Juan Carlos Mira, quien está vinculado al gremio desde noviembre del año pasado, será el nuevo presidente de *Asocaña*.

De acuerdo con Londoño Capurro, "el doctor Mira es un líder joven, inteligente, con experiencia en los sectores público y privado, que se destaca por su capacidad ejecutiva y gran sensibilidad social".

La hoja de vida del nuevo líder de los azucareros indica que es abogado de la *Universidad Javeriana*, tiene una especialización en derecho tributario de la *Universidad del Rosario* y realizó un curso en negociación de conflictos en la Escuela de leyes de la *Universidad de Harvard* en Estados Unidos.

Además, comenzó su vida laboral trabajado en el *Ministerio de Hacienda y Crédito Público* y en el bufete de abogados *Urdaneta, Vélez, Peral y Abdallah* por cuatro años.

También se desempeñó como Alto Consejero para las Regiones en el *Gobierno de Santos*. En este cargo estuvo hasta septiembre de 2013 y luego salió del sector público para entrar al privado. Ahora llegó a uno de los gremios más tradicionales del agro colombiano.

Con esta hoja de vida, los azucareros esperan que el gremio siga creciendo, así como la producción y la comercialización.

JOHN GUZMÁN PINILLA  
jguzman@larepublica.co

## 3 CIUDADES

COMO BOGOTÁ, CALI Y PEREIRA SERÁN LAS BENEFICIADAS CON ESTOS RECURSOS.